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La Provincia declaró el estado de alerta ambiental 
por riesgo de incendios

La obra de la circunvalación Villa María - Villa Nueva  
superó el 50% de avance

JUSTINIANO POSSE: FIRMAN 
ACUERDO CON  

"LA CASA DE RONALD  
MCDONALD" PARA BRINDAR 

APOYO A  
FAMILIAS EN SITUACIONES 

DE SALUD 
——————————— 
PASCANAS: EL MUNICIPIO 

ADQUIERE UN CAMIÓN PARA 
MEJORAR EL SERVICIO DE 

RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 
——————————— 
W. ESCALANTE: AVANZA LA 

RECONSTRUCCIÓN DEL  
DISPENSARIO MUNICIPAL 

DR. GINO FERRITTO 
——————————— 
MONTE MAÍZ: RECLAMAN A 
LA NACIÓN LA ENTREGA DE 
LAS VIVIENDAS PROCREAR 
——————————— 

REUNIÓN EN SANTA  
EUFEMIA PARA FORTALECER 
LA COORDINACIÓN LOCAL 

DE EDUCACIÓN 

El Ministerio de Seguri-
dad decretó el estado 

de alerta ambiental por ries-
go de incendios en todo el 
territorio provincial. Como 
cada temporada, la medida 
se fundamenta en factores 
estacionales, propios del 
otoño e invierno, cuando 
se agravan las situaciones 
de sequía, sumado a hela-
das tempranas, afectando 
especialmente a las zonas 
serranas y a las agro-gana-
deras.
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W. ESCALANTE: AVANZA LA RECONSTRUCCIÓN DEL 
DISPENSARIO MUNICIPAL DR. GINO FERRITTO

◘ La Municipalidad de Wenceslao Escalante avanza 
a paso firme en la reconstrucción y ampliación del 
Dispensario Municipal Dr. Gino Ferritto. Actual-
mente, se está culminando el revoque fino en 
todos los nuevos espacios, además de la colocación 
de los caños necesarios para la instalación eléctrica. 
Muy pronto, se procederá a la instalación del cole-
áramos, marcando así la última etapa de esta am-
biciosa remodelación. 
Este proyecto busca renovar y ampliar un dispensario 
que se encontraba en un estado de deterioro signifi-
cativo. La intervención ha sido tan profunda que apro-
ximadamente el 70% del edificio original fue demolido, 
conservando solo el 30% de la estructura existente. 
La nueva construcción se extiende desde la vereda 
actual, permitiendo la creación de salas más amplias 
que facilitarán el trabajo médico, una mejor circulación 
de camillas y ofrecerán un entorno más adecuado 
para el personal del centro de salud. 
Entre las mejoras destacadas se encuentran: 
Salas más amplias: 
Facilitarán el trabajo médico y permitirán una mejor 
circulación de camillas. 
Mejora en medidas de seguridad:  
Se garantizará un ambiente seguro tanto para los pa-
cientes como para el personal. 
Nuevos baños adaptados: 
Instalaciones más accesibles y confortables, adaptadas 
a las nuevas necesidades y disposiciones sanitarias. 
Ampliación de consultorios y oficinas:  
Mayor espacio para el personal médico y administra-
tivo. 
Sala fría y nuevo mobiliario: Mejoras en infraes-
tructura y equipamiento para optimizar la atención 
médica. 

ALERTA

La obra de la circunvalación Villa María - Villa Nueva superó el 50% de avance

El intendente Juan Ma-
nuel Moroni y el se-

cretario de Obras, Servi-
cios y Ambiente, Ernesto 
Borrageros, se entrevis-
taron con funcionarios de 
ERSEP (Ente Regulador 
de Servicios Públicos) a 
fin de avanzar en el cum-
plimiento del convenio 
suscripto el año pasado, 
para la refuncionalización 
de la Estación Depuradora 
de Aguas Residuales 
(EDAR-Bell Ville). 
Vale destacar que cumpli-
das las tareas pendientes, 
a cargo de la Cooperativa 

de Trabajo Sudeste Ltda., 
se avanzará en otras obras 
previstas por etapas, en fa-
vor del saneamiento de las 
aguas residuales de la ciu-
dad. 
Por otro lado, en Vialidad 
de la Provincia, se entre-
vistaron con su director Mar-
tín Gutiérrez, quien destacó 
que el puente de la Zona 
Este lleva un avance impor-
tante, lo que marca el in-
tenso ritmo de la obra. 
En ese sentido, se avanzó 
en la planificación del pro-
yecto definitivo para conectar 
el puente con la Ruta Nº 9 

y las gestiones para un cruce 
de ferrocarril, lo que reduciría 
considerablemente la dis-
tancia entre sí. 
Se solicitó y se obtuvo una 
respuesta satisfactoria a la 
consolidación de banquinas 
de la Ruta Nº 3, los accesos 
al Aero Club y la reparación 
de rotondas de su jurisdic-
ción. 
También, se confirmó que 
se está trabajando con in-
tensidad para que la pista 
del aeródromo local quede 
operable en el menor tiempo 
posible. 

Gestiones municipales ante autoridades 
de Vialidad Provincial y ERSEP

◘ El proyecto contempla la 
pavimentación del tramo de 
siete kilómetros de longitud 
con una calzada de 7,30 me-
tros de ancho, la ejecución 
de una rotonda en la inter-
sección de la Ruta Nacional 
9, adecuación hidráulica, y 
dos puentes. 

Los trabajos se desarrollan 
en el arco sudeste, entre las 
rutas Provincial 4 y Nacional 
9. 
Tiene dos puentes, uno  sobre 

el río Ctalamochita de 150 me-
tros de largo y 13 de ancho; y 
otro está localizado sobre los 
FF CC y Ruta Provincial 2, 

con una longitud de 95 metros 
y 13 metros de ancho. 
El director de Vialidad Pro-

vincial, Martín Gutiérrez, su-
pervisó el avance de la obra 
junto con los intendentes de 
Villa María, Eduardo Accastello, 
y de Villa Nueva, Ignacio Tag-
ni.
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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MONTE MAÍZ: RECLAMAN A LA NACIÓN LA ENTREGA  
DE LAS VIVIENDAS PROCREAR

◘ El Intendente, Luis María Trotte, se entrevistó con una 
funcionaria del Banco Hipotecario para pedir información 
acerca de las entregas de las viviendas PROCREAR. 
Las mismas están terminadas hace más de seis meses y 

ya fueron sorteadas por el Programa. 
Desde el Banco Hipotecario aclararon que quienes salieron 

sorteados son preadjudicatarios de una vivienda. Y que 
cuando sean citados por el Banco, deberán reunir los requisitos 
necesarios, mediante informe socioeconómico, para poder 
acceder al crédito correspondiente y ser adjudicatario.

MEDIOAMBIENTE

Wenceslao Escalante fortalece su compromiso 
ambiental con la recepción de árboles y semillas
La Municipalidad ha re-

cibido una importante 
donación de parte del Mi-
nisterio de Bioagroindustria, 
consistente en diversos ti-
pos de árboles y semillas 
destinadas a la forestación 
de la localidad.  
Este envío incluye 200 fres-
nos americanos, 150 algarro-
bos blancos y 500 semillas, 
que serán distribuidos y plan-
tados en diferentes puntos de 
Wenceslao Escalante. 
El intendente municipal, Da-
niel Mondino, expresó su gra-
titud al Ministerio de Bioa-
groindustria y, en particular, 
al coordinador de Área, Con-
rado Enrici, por su constante 
apoyo y predisposición en la 

promoción de iniciativas am-
bientales. "Comprometidos 
permanentemente en el cui-
dado de toda la forestación 
indispensable para nuestro 
medio ambiente, agradece-
mos especialmente este envío 
que pronto será ubicado en 
diferentes puntos de nuestro 
querido Escalante", afirmó el 
intendente. 
Con la recepción de estos 

nuevos árboles, la municipa-
lidad ha logrado plantar más 
de 3000 árboles en la última 
gestión.  
Este esfuerzo de reforesta-
ción no solo contribuye a em-
bellecer la comunidad, sino 
que también juega un papel 
crucial en la mejora de la ca-
lidad del aire, la conservación 
de la biodiversidad y la miti-
gación del cambio climático.
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REUNIÓN EN SANTA EUFEMIA PARA FORTALECER LA 
COORDINACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN

◘ Se realizó una importan-
te reunión en el Concejo 
Deliberante de Santa Eu-
femia, con el objetivo de 
fortalecer y articular el tra-
bajo entre las instituciones 
educativas, el municipio y 
otras organizaciones loca-
les, en el marco de las Co-
ordinaciones Locales de 
Educación (CLE). 
Este encuentro estuvo pre-

sidido por la secretaría de 
Coordinación Territorial del 
Ministerio de Educación de la provincia de Córdoba, Nora 
Bedano. 
Durante la reunión, el municipio y las instituciones locales 

expresaron su firme compromiso de trabajar de manera 
conjunta para abordar problemáticas locales y desarrollar 
proyectos viables que puedan enfrentarlas. Este esfuerzo 
conjunto busca mejorar la calidad educativa y generar solu-
ciones adaptadas a las necesidades específicas de la co-
munidad. 
El municipio destacó la importancia de la colaboración 

entre todas las partes involucradas y agradeció especialmente 
a Nora Bedano y a todas las instituciones presentes por su 
participación y compromiso en esta iniciativa. 

ALERTA

El Ministerio de Segu-
ridad decretó el esta-

do de alerta ambiental por 
riesgo de incendios en 
todo el territorio provincial. 
Como cada temporada, la 
medida se fundamenta en 
factores estacionales, pro-
pios del otoño e invierno, 
cuando se agravan las si-
tuaciones de sequía, su-
mado a heladas tempra-
nas, afectando especial-
mente a las zonas serra-
nas y a las agro-ganade-
ras. 
El Decreto, publicado en el 

Boletín Oficial, establece 
que la medida tendrá vigen-
cia hasta el 31 de diciembre 
del corriente año. 
Entre otros puntos, la alerta 
ambiental por riesgo de in-
cendios fija la prohibición 
de encendido de cualquier 
tipo de fuego en lugares no 
permitidos, además de toda 
actividad que pueda dar ori-
gen a un incendio. 
“Además de daños perso-
nales, provocan gravísimas 
consecuencias patrimonia-
les, afectando la producción, 
el turismo y otras numerosas 

actividades, como así tam-
bién la destrucción de áreas 
naturales, el deterioro de la 
flora y fauna, lagos, la de-
sertificación y erosión del 
suelo, por lo que se impone 
la obligación de arbitrar las 
medidas necesarias para 
prevenir dichas consecuen-
cias”, advierte el texto del 
decreto. 
En caso de incendios, se 
debe dar aviso llamando al 
teléfono. 0800–888–38346 
(FUEGO),  
911 (Policía)  
100 (Bomberos). 

La Provincia declaró el estado de alerta ambiental 
por riesgo de incendios

Transportará gas natural desde la 
planta de La Carlota hasta la de Tío 

Pujio. También se autoriza a la cons-
trucción de un ducto paralelo al gaso-
ducto norte entre las plantas de Tío 
Pujio y Ferreyra. 
Inicialmente, la reversión del gasoducto 
Norte estaba pactada para mayo de 2023 
con culminación en mayo de 2024. 
Esta autorización es el respaldo que es-
peraban las empresas que ya se encuentran 
trabajando en la red y que tanto movimiento 
económico está generando en zonas como 
La Carlota, Ucacha, Etruria, Oncativo, entre 
otros. 
La resolución 233/24 fue publicada en el 
Boletín Oficial y esta firmada por el inter-
ventor del Enargas, Carlos Alberto María 

Casares: “Se autoriza a iniciar la construcción 
de un gasoducto desde las inmediaciones 
de la Planta Compresora “La Carlota” del 
Gasoducto Centro Oeste, hasta las inme-
diaciones de la Planta Compresora 'Tío 
Pujio'" y a "a ejecutar las obras y adecua-
ciones necesarias en las Plantas Compre-
soras 'La Carlota', 'Tío Pujio', 'Ferreyra', 
'Dean Funes', 'Lavalle' y 'Lumbreras', a fin 
de revertir el flujo y la inyección, en el 
marco del proyecto denominado “Reversión 
del Gasoducto Norte". 
Este proyecto, permitirá llevar el gas de 
Vaca Muerta a hogares e industrias de Cór-
doba, Tucumán, La Rioja, Catamarca, San-
tiago del Estero, Salta y Jujuy, y el desarrollo 
a escala de nuevas actividades industriales, 
especialmente la minería de litio. 

Reversión del Gasoducto Norte: Enargas autorizó 
oficialmente a dar inicio al gasoducto



LA PROVINCIA Y BANCOR LANZAN LÍNEA DE CRÉDITOS 
PARA COOPERATIVAS DE SERVICIOS

◘ Están destinadas al financiamiento del capital de 
trabajo, obras de infraestructura, eficiencia energética, 
adquisición de maquinaria y proyectos tecnológicos. 
La iniciativa fue impulsada y articulada por el Ministerio de 

Cooperativas y Mutuales. 
Los créditos son por el 100% del valor de la obra, según 

calificación, con plazos de 12 a 60 cuotas y hasta 12 
meses de gracia.  Tendrá una Tasa Nominal Anual Fija de 
entre 25% y 32%, según la línea. 
Asimismo, el convenio que da lugar al programa otorga la 

posibilidad de acceder a financiamiento para obras de gas, 
eficiencia energética y nuevas tecnologías a través de las 
iniciativas provinciales articuladas con Bancor, como son 
Dale GAS, Dale ECO y Córdoba 4.0. 
Esta iniciativa busca acompañar el desarrollo de las orga-

nizaciones de la economía social, otorgando créditos por el 
100% del valor de obras de infraestructura, eficiencia ener-
gética, adquisición de maquinaria, proyectos tecnológicos 
y de capital de trabajo. 

REGIONALES

Buscan reforzar el sistema educativo con el Programa 
Provincial de Fortalecimiento Educativo Territorial
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La localidad de Labor-
de, a través de su in-

tendenta María Cristina 
Sanabria, firmó, junto al 
ministro de Educación de 
la Provincia de Córdoba, 
Dr. Horacio Ferreyra, el 
acuerdo de adhesión al 
Programa Provincial de 
Fortalecimiento Educativo 
Territorial. Este acuerdo 
permitirá la creación de 
la Coordinación Local de 
Educación en Laborde. 
En la reunión, se abordaron 
temas relacionados con las 
instituciones educativas del 
pueblo y diversas situacio-
nes que afectan a cada una 
de ellas.  
La Coordinación Local de 
Educación (CLE) tiene 
como objetivo establecer 

una instancia de concerta-
ción y ejecución de iniciati-
vas, proyectos y acciones 
educativas entre la Provin-
cia y la comuna. 
La intendente Sanabria ex-
presó su entusiasmo por la 
implementación de este pro-
grama, destacando que la 
CLE será un recurso inva-

luable para mejorar la cali-
dad educativa y apoyar el 
desarrollo de los estudiantes 
en la región. Por su parte, 
el Ministro Ferreyra subrayó 
la importancia de este tipo 
de iniciativas para lograr 
una educación más inclu-
siva y equitativa en toda la 
provincia. 



MONTE MAÍZ

Monte Maíz se pre-
para para inaugu-
rar en un breve 

plazo de tiempo un nuevo 
espacio cultural en el his-
tórico predio del ferroca-
rril. 
El secretario de Obras Pú-
blicas, Marcelo Romani, 
anunció que las obras de 
restauración estarán termi-
nadas para finales de junio, 
transformando el galpón fe-
rroviario en un salón desti-
nado a la comunidad. 
Romani agradeció la signi-
ficativa donación realizada 
por la Cooperativa Agrícola 
de Monte Maíz Ltda. y des-
tacó las gestiones del inten-
dente Luis Trotte, quien tra-
bajó arduamente para con-
seguir la documentación ha-
bilitante de Ferrocarriles Ar-
gentinos. 
“Estamos trabajando fuerte 

en la restauración de este 
espacio para que quede 
como un salón y que se pon-
ga en valor este lugar ya 
que va a quedar para todos 
los montemaicinos", comentó 
Romani. 
La restauración incluye la 
reparación de chapas late-
rales dañadas, la colocación 
de adoquines en el piso y la 
construcción de un amplio 
escenario rústico con dos 
alas. “Hemos puesto ruedas 

metálicas en el techo donde 
se colocará la iluminación y 
se está construyendo la en-
trada. También se está pin-
tando en el interior y afuera. 
La obra de pintura está ya 
en un 60%, queremos que 
para el 30 de junio esté listo 
para usar”, agregó Romani. 
La iniciativa no solo preserva 
un sitio histórico, sino que 
también promueve el desa-
rrollo cultural y comunitario 
de la localidad. 

Galpón Ferroviario se convertirá en 
un espacio cultural
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CHARLA CON EL PILOTO DE AVIONES EN 
MALVINAS, GERARDO ISAAC

 

El próximo 22 de junio a las 16:00 horas, el Aero 
Club Bell Ville será el escenario de una charla im-

perdible con el Comodoro (R) VGM Gerardo Isaac. En 
este encuentro, Isaac compartirá su experiencia personal 
durante la Guerra de Malvinas, narrando en primera 
persona los eventos que vivió desde el 2 de abril hasta 
el 14 de junio de 1982. 
Gerardo Guillermo Isaac, oficial retirado de la Fuerza 

Aérea Argentina, fue uno de los seis valientes atacantes 
voluntarios del portaviones británico HMS Invencible. For-
mando parte del Grupo 4 de Caza, Isaac participó en el 
audaz ataque del 30 de mayo de 1982 contra este buque 
en el marco del conflicto del Atlántico Sur. 
Esta charla ofrece una oportunidad única para conocer de 

cerca una pieza vital de nuestra historia, a través de los 
ojos de alguien que estuvo en el corazón de la acción. La 
perspectiva de Isaac proporcionará una visión profunda y 
personal de los desafíos y sacrificios enfrentados por los 
pilotos argentinos durante la guerra. 
La comunidad de Bell Ville y todos los interesados en la 

historia y la aviación están invitados a asistir a este evento, 
que promete ser una tarde de relatos conmovedores y va-
liosas lecciones sobre valor y dedicación. No se pierda la 
ocasión de escuchar de primera mano a uno de los héroes 
que defendió nuestra soberanía en el conflicto de Malvi-
nas. 
Fecha: 22 de junio 
Hora: 16:00 horas 
Lugar: Aero Club Bell Ville 



CHAZÓN

La Municipalidad de Cha-
zón recuerda a sus ve-

cinos que está en vigencia 
la Ordenanza 132/10997 so-
bre arbolado público. 
Dentro de su articulado se 

destaca, el Artículo 2, donde 
se considera arbolado público 
al existente en calles urbanas, 
espacios verdes, banquinas  o 
sitios públicos dentro de la ju-
risdicción municipal, sin im-
portar quién lo plantó. 
En el Artículo 3, se establece 

que la comuna es la única au-
torizada y responsable de la 
plantación, conservación, erra-
dicación y replanteo del arbo-
lado público. 
Por su parte, en los artículos 

siguientes se establece que 
queda prohibido a los frentistas 
implantar especies arbóreas 

en las veredas sin el asesora-
miento y autorización por es-
crito de la Municipalidad. En 
caso de implantación clandes-
tina el Departamento Ejecutivo 
podrá disponer su eliminación 
sin que ello dé derecho a re-
clamo por parte del infractor. 
En el Artículo 8 queda prohi-

bido a todas las personas em-
presas privadas o estatales 
efectuar cortes, despuntes, po-
das aéreas o radiculares, tala 
o erradicación del arbolado 
público estas tareas serán re-
alizadas exclusivamente por 
personal especializado del mu-
nicipio o por terceros contra-
tados a tal efecto. 
En el Artículo 13 queda prohi-

bido fijar en el arbolado público 
elemento como clavos, alam-
bres, hierros, ganchos, par-

lantes, artefactos eléctricos, 
letreros, avisos, pasacalles, 
enredaderas o plantas trepa-
dora como cualquier otro tipo 
de elemento que perjudique 
en alguna medida al mismo. 
Así también queda prohibido 

escalar, barnizar o pintar cual-
quier elemento empleado en 
los troncos y ramas del árbol 
público, como así también re-
alizar tratamientos fitosanitarios 
sin la debida autorización. 
Con respecto a multas, por 

talar un árbol, destruir total-
mente causar daño que impi-
den su recuperación el valor 
es de 10 árboles de las mismas 
especies. 
Por dañar, perjudicar o destruir 

árboles parcialmente el valor 
de cinco árbol de la misma 
especie.  

Recuerdan normativas a seguir sobre 
arbolado público
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◘ A través de una línea de créditos para municipios  
impulsada por la provincia y otorgada por el Banco 
de Córdoba, ha gestionado y calificado en un crédito 
para la adquisición de un camión de la marca Volks-
wagen equipado con un equipo compactador desti-
nado a la recolección y el traslado de residuos para 
su tratamiento. 
Esta compra, aprobada por el Concejo Deliberante, re-
presenta un importante avance en la infraestructura de 
servicios públicos de la localidad y es la primera vez 
que se adquiere un equipo de estas características. 
El nuevo camión se encuentra en espera de ser entre-
gado y trasladado a Oncativo, donde la empresa Scorsa 
se encargará de su transformación en un camión reco-
lector. 
La necesidad de este equipo surge de la manda de 
mejorar las condiciones de higiene, así como la calidad 
del trabajo de los operarios encargados de la recolección 
de residuos.  
Esta unidad permitirá optimizar el sistema de recolección, 
garantizando un servicio más eficiente y sostenible 
para todos los vecinos. 
Autoridades municipales han subrayado la importancia 
de esta adquisición, destacando que se trata de una in-
versión clave para el bienestar y la salubridad de la co-
munidad. 

PASCANAS: EL MUNICIPIO ADQUIERE UN CAMIÓN PARA  
MEJORAR EL SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS

JUSTINIANO POSSE

Firman acuerdo con "La Casa de Ronald McDonald" para 
brindar apoyo a familias en situaciones de salud
El intendente municipal, 

Rolo Margherit, ha fir-
mado un importante acuer-
do de colaboración con "La 
Casa de Ronald McDonald" 
en Córdoba Capital. 
Este acuerdo tiene como ob-
jetivo proporcionar alojamien-
to y servicios de calidad a 
las familias de niños possen-
ses que se encuentren atra-
vesando situaciones de en-
fermedades o tratamientos 
prolongados en el Hospital 
de Niños de la Santísima Tri-
nidad. 
"La Casa de Ronald McDo-
nald", ubicada en las inme-
diaciones del hospital, está 
diseñada para albergar a fa-
milias y niños del interior que 

no pueden afrontar los gastos 
de hospedaje. Este espacio 
cálido y acogedor ofrece ha-
bitaciones equipadas con to-
dos los servicios necesarios, 
comedores, áreas de cocina 
y lavado, salas de juego, bi-
blioteca y la asistencia de 
profesionales en procesos 
educativos durante la estadía 
de los niños. 
La firma del acuerdo fue se-
guida por una visita a las ins-
talaciones de "La Casa de 
Ronald McDonald".  
Margherit estuvo acompa-
ñado por la coordinadora de 
Promoción Social y Familia, 
María Luz Gerlero, y el se-
cretario de Gobierno, Mauricio 
Salas. Durante la visita, fue-

ron guiados por Eugenia Sil-
va, quien coordina los pro-
gramas en Córdoba, y tuvie-
ron la oportunidad de conocer 
de primera mano los servicios 
y el apoyo que se brinda a 
las familias. 
El Intendente Margherit des-
tacó la importancia de este 
acuerdo, subrayando que 
"brindar un espacio seguro y 
confortable a las familias en 
momentos difíciles es una 
prioridad para nuestro muni-
cipio. Este acuerdo con 'La 
Casa de Ronald McDonald' 
es un paso significativo para 
asegurar que las familias pos-
senses tengan el apoyo ne-
cesario cuando más lo ne-
cesitan". 

INFORMACIÓN EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE JUNIO
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◘ En la previa del en-
cuentro de Primera Di-
visión entre Sp. Rural 
de Santa Eufemia y 
Atlético de Pascanas, 
se expuso la Copa del 
campeonato del año 
1956 recientemente re-
conocido por la Liga Beccar Varela. 
En representación estuvo el señor David Pirchio, actual 
dirigencia del club, la Comisión del Centenario de dicha 
entidad y familiares de los campeones de ese momen-
to. 
Fue un acto emotivo donde la familia de Los Patos 
nuevamente se reunió para un festejo íntimo de un 
logro muy importante dentro de la historia del club.

RECONOCIMIENTO AL SPORTIVO RURAL 
CAMPEÓN 1956 

Sección DEPORTES
LIGA BECCAR VARELA

Recreativo cayó ante Jorge Newbery y perdió 
el invicto de nueve fechas
———— DÉCIMA FECHA ———— 
———-——-— ZONA I ———-———- 

SARMIENTO (E) 1 - 1 G. RENNY 
S: Raúl Zalaya - 30´ pt. 
GR: Manuel Ferreyra - 17´ st. 
S: Exp. Pablo Rodriguez. 
 

OLIMPO 5 - 0 ATENAS 
O: Emanuel Pentimalli -penal-  5´ pt. 
O: Erik Maldonado - 20´ pt. 
O: Enzo Roggio - 8´ st. 
O: Enzo Roggio - 13´ st. 
O: Emanuel Pentimalli - 35´ st. 
 

SP.RURAL 0 - 0 ATLÉTICO 
 
———-——-— ZONA II ———-———- 

INDEPENDIENTE 3 - 1 SP. CHAZÓN 
Sp: Francesco Dipietro - 20´ pt. 
I: Germán Salera - 29´ pt. 
I: Lucas Salera - 3´ st. 
I: Ángel Morales - 37´ st. 
 

J.NEWBERY 1 - 0 RECREATIVO 
JN: Santiago Silva - (E/C) - 30´ pt. 
R: Exp. Diego Francischetti. 
 

SARMIENTO (I) 0 - 1 TALLERES 

T: Martín Porporato - 5´ pt. 
T: Exp. Gonzalo Coniglio. 
 
———-——- INTERZONAL ——-———- 

LAMBERT 0 - 0 ARGENTINO 

————-—— RESERVA —————— 
ZONA I:  

SARMIENTO (E) 1 - 1 G. RENNY 
OLIMPO 2 - 2 ATENAS 

SP.RURAL 2 - 0 ATLÉTICO 
ZONA II: 

SARMIENTO (I) 1 - 1 TALLERES 
INDEPENDIENTE 2 - 1 SP.CHAZÓN  

J.NEWBERY 2 - 2 RECREATIVO 
 

INTERZONAL 
LAMBERT 1 - 2 ARGENTINO 



DEPORTESEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE JUNIO 13

LIGA BELLVILLENSE

Ya están los equipos que jugarán los cruces de 
cuarto de final de ambas divisiones
———-——-— 14° FECHA ——-——— 

BELL (B.V.) 1 - 3 ARGENTINO (B.V.) 
DEFENSORES (S.M.S.) 2 - 1 LURO 

SARMIENTO (L) 1 - 0 SAN MARTIN (M.B.) 
COMPLEJO DEP. (J.P.) 2 - 0 CENTRAL  

MATIENZO (M.B.) 1 - 0 DEP. LEONES (L) 
SAN CARLOS (N) 0 - 0 ARGENTINO (M.J.) 

 
————— CUARTOS DE FINAL ————- 

ARGENTINO - SAN CARLOS 
SARMIENTO - DEP. LEONES 

MATIENZO - DEFENSORES (SMS) 
COMPLEJO  - SAN MARTÍN (MB)

———-——— ZONA I ————————- 
Def. De Juventud (J.P.) 1 - 0 Unión (M) 
Talleres (B.V.) 1 - 1 River Plate (B.V.) 

Huracán  2 - 1 Sp. Unión (O) 
—————— ZONA II ————————-  

Defensores (S.A.L.) 0 - 0 Tiro Federal  
Firpo (S.M.S.) 3 - 0 Progreso (N) 

Villa Argentina 2 - 2 San Martin (M.J.) 
 

————— CUARTOS DE FINAL ————- 
River - San Martín (MJ) 

Defensores (SAL) - Def. Juventud 
Unión (M) - Dep. Roca 

Tiro Federal - Huracán (M) 
 

Tablas Generadas por Radio Sudeste
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AGRICULTURA

Lanzan una Red Nacional de Trampas de 
Monitoreo para controlar la chicaharrita
Frente a las grandes 

pérdidas generadas 
por el daño de la chicha-
rrita del maíz, se puso en 
marcha una Red Nacional 
de monitoreo con trampas 
cromáticas adhesivas. 
El propósito de esta inicia-
tiva es recopilar datos sobre 
la evolución de la población 
y la capacidad de transmi-
sión de esta plaga en las 
diversas zonas productoras 
de maíz del país. 
Esta iniciativa, impulsada 
por instituciones claves del 
sector agropecuario argen-
tino, como el Inta Eaeaoc, 
Aappce, Aapresid, Crea y 
Maizar, tiene como objetivo 
principal generar información 
sobre la dinámica de vuelo 
e infectividad de D. maidis 
en diferentes regiones agro-
ecológicas del país, para 
ponerla a disposición de los 
distintos actores involucra-
dos del sector. 
El proyecto tendrá una du-
ración inicial de 3 años. INTA 
se integrará con el propósito 
de colaborar con la red. La  
red integral de trampas para 
un monitoreo efectivo se 
compone de  tres pilares 
fundamentales: 

◘ Red de trampas centine-
las (principales): esta red 
estará conformada por 450 
trampas cromáticas adhe-
sivas distribuidas en cinco 
regiones: Noroeste Argenti-
no (NOA), Noreste Argentino 
(NEA), Zona Centro, Zona 
Núcleo y Litoral. Las trampas 
serán monitoreadas por per-
sonal técnico y profesional 
capacitado de las institucio-
nes participantes, bajo la 
coordinación general de EE-
AOC y MAIZAR. 
◘ Red de monitoreo de in-
fectividad de individuos: en 
45 de los sitios clave y re-
presentativos se colectarán 
individuos adultos de D. mai-
dis de forma secuencial y 
estacional para analizar me-
diante técnica molecular 
(PCR) la presencia y distri-
bución nacional de los pa-
tógenos principales del com-

plejo del achaparramiento 
entender la fluctuación in-
fectiva estacional de las dis-
tintas zonas agroecológicas. 
◘ Red de trampas volunta-
rias: Esta red estará siempre 
abierta a la participación de 
cualquier persona, institución 
u organización que desee 
colaborar con el monitoreo. 
Los voluntarios deberán 
completar un curso de ca-
pacitación, contar con tram-
pas pegajosas homologadas 
y registrar sus datos en una 
plataforma online, previa au-
torización de los coordina-
dores. 
Toda la información reco-
pilada a través de esta Red 
Nacional de Trampas será 
procesada y los informes 
estarán disponibles pública-
mente en forma libre y gra-
tuita en una plataforma on-
line, se estima que estará 

disponible con dicha infor-
mación a partir del mes de 
julio 2024. 
Además, se elaborarán re-
portes periódicos que serán 
distribuidos a todos los in-
teresados. Esta información 
permitirá a los productores, 
investigadores, técnicos y 
autoridades conocer la di-
námica de vuelo de esta 
plaga y su infectividad para 
contribuir a su estudio y al 
desarrollo de pautas para 
su manejo y protección del 
cultivo del maíz. 
Un esfuerzo conjunto para 
la salud del maíz del agro 
argentino 
La creación de esta Red 
Nacional de Trampas de 
Monitoreo es un ejemplo 

concreto del compromiso 
del sector agropecuario ar-
gentino con la producción 
sostenible. 
La colaboración entre las 
diferentes instituciones in-
volucradas y la participación 
activa de los productores u 
organizaciones voluntarios 
son claves para enfrentar 
de manera efectiva el de-
safío que presenta el Acha-
parramiento del maíz y su 
vector. 
Esta iniciativa ejemplifica la 
cooperación institucional ne-
cesaria para proteger el cul-
tivo de maíz en Argentina, 
proporcionando información 
actualizada y regional, y per-
mitiendo decisiones colec-
tivas fundamentadas. 
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Preocupa a los feedlots un encarecimiento del maíz al 
final de la cosecha
Desde la Cámara Ar-

gentina de Feedlot ex-
presaron preocupación 
ante una eventual falta de 
maíz para abastecer a los 
corrales, dada la caída pro-
ductiva que tuvo el grano 
por los ataques de chicha-
rrita, el insecto vector del 
Sphiroplasma, enfermedad 
que produce achaparra-
miento en los choclos y 
provoco una caida pro-
ductiva importante. 
“Estamos atento a lo que 
pueda pasar en adelante 
con la disponibilidad de maíz 
en algunas regiones del 
país”, alertó Fernando Storni 
presidente de la CAF. “Y 
para el año que viene, te-
nemos alguna preocupación 
con respecto a la intención 
de área de siembra: muchos 
productores afectados pos 
la chicharrita pueden volcar-
se a otros cultivos”, reforzó. 

Storni indicó a NAP que los 
precios actuales del grano 
están comenzando una ten-
dencia a la suba y apuntó 
que ya los subproductos, 
como la burlanda y el gluten, 
“han tenido subas importan-
tes” lo que incide en los cos-
tos del engorde a corral. 
“Ahora vamos a ver cómo 
evoluciona la cosecha para 
ver dónde llega -el precio 
del cereal- en los próximos 
meses”, dijo. 
Storni describió que los co-
rrales están comprando el 

grano en alrededor de 
165.000 pesos la tonelada. 
“Eso te da una ración que 
te lleva un puesto de kilo 
ganado aproximado de 
1.700-1.800 pesos, y el fe-
edlot está vendiendo entre 
2.000 y 2.300, dependiendo 
de calidad. Con lo cual, la 
relación compra-venta, de 
ternero a novillo, es neutra 
positiva. Y, por el otro lado, 
esta la ventaja en el kilo ga-
nado, con resultados positi-
vos”, grafico el presidente 
de la CAF.
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BELL VILLE Y ZONA

Directivos de Apross firmaron un convenio de  
compromiso con entidades de salud
Apross reafirmó su 

compromiso de brin-
dar servicios médicos de 
calidad a sus afiliados du-
rante una reunión con re-
presentantes del sector sa-
nitario en el Centro Cívico 
de Bell Ville. Los temas 
principales abordados fue-
ron la eliminación del co-
bro de plus, la mejora en 
la prontitud de atención y 
el fortalecimiento de la con-
tención médica regional. 
En la reunión se acordó que 
en todas las instituciones 
mencionadas, los afiliados 
de Apross no serán sujetos 
al cobro de ningún plus adi-
cional, asegurando así una 
atención justa y transparente. 
Se trabajará para asegurar 
turnos cercanos, proporcio-
nando una atención médica 
oportuna y eficiente, y forta-
leciendo la atención médica 

regional para garantizar que 
los afiliados de diversas lo-
calidades tengan acceso 
equitativo y de calidad a los 
servicios de salud. 
 Además, se estableció una 
mesa de trabajo permanente 
entre instituciones del ámbito 
público y privado para el 
abordaje integral de la salud, 
optimizando los recursos dis-
ponibles y mejorando los ser-

vicios. 
Este tipo de convenios se 
están cerrando con todas 
las regiones de la provincia, 
siendo fundamental conocer 
la realidad sanitaria de cada 
lugar a través de mesas de 
trabajo con las instituciones 
del sector. 
Entre los participantes se 
encontraban el Dr. Pablo 
Venturuzzi, Presidente de 

Apross; el Legislador Abra-
ham Galo; el Dr. Eduardo 
Foresi, Director del Hospital 
Provincial Abel Ayerza de 
Marcos Juárez; el Dr. José 
María Ruíz, Director del Hos-
pital Regional Dr. «José A. 
Ceballos» de Bell Ville; junto 

con representantes de Diag-
nóstico por Imágenes Su-
deste, Clínica Mayo Bell Ville, 
Clínica Unión Privada Bell 
Ville, Clínica Privada de la 
Familia de Justiniano Posse, 
Diagnóstico por Imágenes 
Sudeste, UPEC y SEP.


